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COLUMNA ARSENAL
AUTOR FRANCISCO GARFIAS
DIARIO EXCELSIOR
LA “CRISIS ÉTICA” DEL PADRE SOLALINDE
Emilio Álvarez Icaza no esconde su decepción sobre la evolución del padre Solalinde. El único
senador independiente nos dice que el sacerdote —muy grillo, por cierto— está cada vez más en una
situación de “crisis ética”.
El juicio a Solalinde  parte de la premisa de que empieza a ser incompatible defender a los migrantes
y, al mismo tiempo, ser vocero y defensor del mero, mero de la 4T.
“Su vocería en defensa de los migrantes es acallada por su vocería en defensa de este gobierno”,
considera el exsecretario ejecutivo de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de la OEA.
Don Emilio jura que ha hablado con organizaciones de defensores de migrantes y siente que hay una
sensación de abandono, de traición, de distancia por parte del cura.
Álvarez Icaza, como muchos otros mexicanos, lamenta el silencio que ha guardado el gobierno de
nuestro país ante la persecución de los migrantes mexicanos en Estados Unidos. “Son silencios que
duelen”, subraya.
Y es que el discurso xenófobo de Trump ha desatado un histérico clima antiinmigrante hispano al
norte del Río Bravo.
“Ya en algunas ciudades de Estados Unidos, cuando oyen a alguien hablar español, se le van
encima, le gritan, lo insultan. Yo viví eso cuando estaba en Washington”, nos dice.
Llegó el momento del costo, de la pérdida de la autoridad moral, por lo que el gobierno mexicano le
aceptó al de Estados Unidos.
“Hoy hacemos lo mismo o peor. Mandamos a la Guardia Nacional a detener centroamericanos por
todo el país. En Estados Unidos no piden una identificación para subir a un autobús. En México sí”,
destaca el aguerrido senador.
Peor: que a los mexicanos en Estados Unidos se les persiga y el gobierno no diga nada, no sólo es
un silencio cómplice. “Es de una vergüenza inaudita que rompe nuestra tradición diplomática”,
asevera.
Y remata: “López Obrador decía que, en los temas con Trump, Peña era el payaso de las cachetadas.
Qué pena que cada vez se acerque más a ese papel. Es el payaso de los silencios”.
*¿Si tuviera enfrente a Trump, qué le diría sobre los migrantes?, le preguntamos ayer a Rigoberta
Menchú.
La ganadora del Premio Nobel de la Paz 1992 iba a responder algo, pero se contuvo. Optó por la
prudencia. Una risita nerviosa precedió un “¡no puedo…!”.
La activista guatemalteca fue más explícita cuando le pedimos un mensaje para migrantes
amenazados de deportación en Estados Unidos.
Dijo: “Sigan adelante. No pierdan esperanza. Este mundo nos pertenece a todos. Yo siempre digo
que todos somos migrantes en este planeta, y el que no lo sea, que lo demuestre.
“Tenemos derecho a ser parte de este planeta en su totalidad. Inculquen en sus hijos amor,
comprensión. La unidad es lo más importante para un migrante.
Menchú estuvo en el Senado para impartir la conferencia magisterial Las Bellas Artes de los Pueblos
Originarios.
*En el CEN del PAN salieron al paso de las versiones de que cambiará la coordinación de la bancada
azul, tras los señalamientos de que a Mauricio Kuri, actual jefe de la bancada, se le vinculara con el
caso de la Caja Libertad, que tiene en la cárcel al abogado Juan Collado.
Kuri reconoció que fue consejero, pero jura que nunca obtuvo un beneficio económico.
Eso le dio fuerza a la versión de que era inminente un cambio de la coordinación de ese grupo
parlamentario.
Hasta se mencionaron posibles sucesores: Josefina Vázquez Mota, Gustavo Madero y Kenia López
Rabadán.
Le preguntamos a Madero sobre la versión. “La definición mía no ha sido el problema. Desde el inicio
manifesté disposición. Quien define es el Presidente del CEN”, nos dijo.
En las oficinas de Marko Cortés, sin embargo, pararon en seco la versión. “No hay ningún movimiento
en la bancada del PAN en el Senado. Al menos en este periodo de sesiones.
“La plenaria de los senadores ya está programada a finales de agosto, justo en Querétaro”,



puntualizaron.

COLUMNA JUEGOS DE PODER
AUTOR LEO ZUCKERMANN
DIARIO EXCELSIOR
50 AÑOS DE UNO DE LOS EVENTOS MÁS IMPORTANTES PARA LA HUMANIDAD
Antes de irme de vacaciones, quiero dedicar mi colaboración de hoy a uno de los eventos más
importantes de la historia de la humanidad. No exagero. Me refiero a la llegada del hombre a la Luna.
En unos días más se cumplirán 50 años de este memorable acontecimiento que marcó a mi
generación.
De niño, todos jugábamos a ser astronautas. A replicar la hazaña del Apolo 11. Alfonso Cuarón lo
retrató magistralmente en su última película, Roma.
Neil Armstrong, Michael Collins y Edwin Eugene Aldrin Jr, mejor conocido como Buzz, habían
despegado de Cabo Cañaveral, Florida, el 16 de julio de 1969, propulsados por un cohete Saturno V.
Viajaron 359 mil kilómetros en tres días. El 19 de julio, comenzaron a orbitar la Luna, el único y bello
satélite de nuestro planeta. Se posicionaron a veinte kilómetros de la zona de alunizaje, conocido
como Mare Tranquillitatis.
La locación era conocida. En 1965, la nave Ranger 8 había trasmitido siete mil fotografías de este
sitio relativamente plano de la Luna. La mini nave El Águila, con Armstrong y Aldrin a bordo, se separó
del Columbia, bautizada en honor a Cristóbal Colón. Después de una maniobra compleja, el
comandante de la misión informó: “Houston, aquí Base Tranquilidad. El Águila ha alunizado”. La
NASA respondió: “Roger, Tranquilidad, los copiamos desde la superficie”. Un par de hombres ya
estaban en la Luna.
Se tomaron un descanso antes de salir a la superficie. En sus memorias, cuenta Aldrin que no
durmieron ni un segundo. Bien a bien no sabían qué les deparaba. Aunque El Águila había alunizado
sobre superficie sólida, existían teorías que decían que había bancos de arena en la Luna, por lo que,
cuando bajaran de la nave, podían hundirse.
Cinco horas después, Armstrong prendió la cámara de televisión para que el mundo atestiguara el
momento histórico. Salió de la nave y bajó a saltitos por una escalinata.
A las 20:56, hora de México, pisó la Luna y dijo la famosa frase histórica: “Este es un pequeño paso
para un hombre, pero un gran salto para la Humanidad”. Luego bajó Aldrin: “Bonito, bonito, una
magnífica desolación”.
Era de noche en la Ciudad de México. Millones de personas estaban pegados a sus televisores. En
casa, frente a una Admiral en blanco y negro, vimos cómo Jacobo Zabludovsky narraba el momento
histórico. Yo tenía cuatro años y lo recuerdo. No sé si ese instante en particular o los cientos de veces
que se repitieron desde entonces.
Mientras Armstrong y Aldrin jugueteaban en la Luna, Collins la orbitaba. En algún momento, sacó una
fotografía donde se veía la Tierra y su satélite. Fue la primera foto tomada por un ser humano del resto
de la humanidad, de los dos homo sapiens que estaban en la Luna y los otros que seguían en su
planeta.
En su libro Sapiens, Yuval Harari cuenta cómo los humanos se convirtieron en la especie más
poderosa de la Tierra. La clave: un cerebro que les permitía imaginar y crear cosas como ningún otro
animal. Bueno, pues la llegada del hombre a la Luna representaba otro capítulo más de este increíble
poder imaginativo y creativo. El presidente John F. Kennedy, en 1961, fue quien lo imaginó y movilizó
todos los recursos para lograrlo. Ocho años después, el sueño se convertiría en realidad. Se calcula
que alrededor de medio millón de personas colaboraron para lograr ese paso histórico.
Hoy, esta hazaña ya no despierta el interés de antaño. Las nuevas generaciones lo minimizan.
Cincuenta años después, ya no se aquilata la dimensión de este evento. En lo personal, la llegada
del hombre a la Luna y las siguientes misiones del programa Apolo, me marcaron. Los astronautas
fueron los héroes de mi infancia. Tenía sus fotos en mi cuarto. Recuerdo, con gran felicidad, el día
que mis padres me llevaron a la NASA en Houston. Ahí vi la famosa Sala de Control, los trajes
originales de los astronautas y, lo más emocionante de todo, la pequeñísima nave que los llevó y
regresó de la Luna. Diminuta en tamaño, grandísima en su significado.
A los interesados, para conmemorar el 50 aniversario de la llegada del hombre a la Luna, les dejo
dos recomendaciones para estas vacaciones. Primero, la serie de televisión From the Earth to the
Moon, producida por Tom Hanks para HBO. Segundo, la autobiografía de Buzz Aldrin titulada
Magnificent Desolation: The Long Journey Home from the Moon.

COLUMNA ALHAJERO
AUTOR MARTHA ANAYA  
DIARIO HERALDO DE MÉXICO
 IRMA ERÉNDIRA EN SU LABERINTO
Qué trabajo le costó a Irma Eréndira Sandoval dar cuenta ayer –al término de la mañanera en Palacio
Nacional y ya sin la presencia del Presidente de la República- del caso del ex súper delegado en
Jalisco, Carlos Lomelí.
Su mensaje ante los medios de comunicación osciló entre la arenga al gobierno encabezado por
Andrés Manuel López Obrador, y el digo, pero no digo –envuelto en tecnicismos- sobre las
investigaciones que se están llevando a cabo sobre el tema.
La secretaria de la Función Pública blandía la espada ante los privilegios y los conflictos de interés, al
tiempo que ocultaba el origen de las denuncias (Mexicanos contra la Corrupción) que prácticamente
obligaron a su dependencia a actuar contra Lomelí. Pero antes de todo, la doctora Sandoval nos



recetó su apología:
-Con el gobierno del licenciado Andrés Manuel López Obrador hay un antes y un después en la
aplicación de la justicia y la construcción de la nueva ética pública.
-El gobierno del presidente López Obrador no avanza a costa de quinazos, ajustes de cuentas,
persecuciones y encarcelamientos de líderes políticos y sindicales incómodos, sino sobre la base
del respeto a la Constitución, el apego al Estado de Derecho y la construcción de mejores leyes y
normativas que nos permitan avanzar en la ética pública de nuevo signo que exige esta
transformación.
Frases como éstas fueron las que precedieron el anuncio de que, “en un inédito ejercicio de
transparencia y rendición de cuentas”, la Función Pública había abierto de oficio siete expedientes:
cuatro centrados en empresas relacionadas con Lomelí y tres sobre “presuntas conductas contrarias
a la legalidad”.
Luego –a la hora de preguntas y respuestas- Irma Eréndira señalaría que desde el 8 de julio le
avisaron al coordinador de los súper delegados, Gabriel García Hernández, de las investigaciones al
ex delegado jalisciense para que analizara la conveniencia de su permanencia en el cargo. El tema
se abrió: ¿se investigará a Alfonso Romo?
-¡No!, no hay queja al respecto-, respondió.
-¿Y de oficio?
-No veo conflicto de interés en su caso-, atajó la funcionaria y acabó la conferencia.
Complicado, sin duda, querer aparecer como brazo justiciero que rechaza toda impureza en el nuevo
gobierno, y volver el rostro hacia otro lado cuando el dedo del Magnífico así lo indica.

COLUMNA  TEMPLO  MAYOR
DIARIO  REFORMA
MÁS INTENSO que "El son de la negra" tocado por mariachis, así anda el jaloneo para relevar a
Carlos Lomelí como súper delegado del gobierno federal en Jalisco.
LOS QUE saben del asunto dan por descartado a Juan Soltero, pues aunque es en este momento el
encargado del despacho de la delegación, en su contra juega haber sido abogado de la familia de
Joaquín "El Chapo" Guzmán. ¡Nomás!
TAMBIÉN SE maneja el nombre de Jaime Moreno, quien por allá de 2014 fue señalado de aprovechar
su posición como representante de Coparmex ante Fojal, el fondo gubernamental de apoyo a los
emprendedores de jaliscienses, agandallándose contratos millonarios para su empresa.
OTROS que suenan -o se autosuenan- son el ex alcalde de Tlajomulco, Alberto Uribe; y la regidora
tapatía, Claudia Delgadillo. Dicen que la pelea será de campeonato, pues para nadie es secreto que
esa posición es un excelente trampolín para ir a buscar la gubernatura.
QUÉ BUENO que el gobierno federal es tan honesto, porque se conduce con tanta opacidad en sus
compras que cualquiera podría sospechar que hay cochupo encerrado. Cosa de ver, por ejemplo, la
mega licitación de medicinas para el sector salud.
LA SÚPER COMPRA resultó un fracaso, toda vez que se declararon desiertas mil 923 claves de
medicamentos y materiales de curación, las cuales representan ¡el 62 por ciento! del total licitado. Y
eso no es lo peor: con el tema de la distribución, se andan presumiendo ahorros, pero nadie puede
demostrarlos.
PARA la distribución se llevó a cabo una subasta invertida y no una licitación, por lo que los detalles
son un misterio. Para empezar no se sabe cuáles eran los precios de salida, ni qué empresas
ofertaron por qué regiones del país o cuánto pedían. Tampoco se informó qué empresas fueron
descalificadas y por qué motivo. No se sabe qué empresas ganaron los contratos y no se sabe a
cuánto asciende el monto de éstos.
VISTOS todos los datos que esconde el gobierno federal, queda claro que la oficial mayor de
Hacienda, Raquel Buenrostro, resultó una experta en ocultismo.
LA POLÉMICA por la "Ley Bonilla" cada vez se pone más feílla, pues el principal operador de Jaime
Bonilla, el ex priista Amador Rodríguez Lozano, estableció un nuevo estándar de ruindad al defender
la ilegal reforma tratando de desprestigiar a Cuauhtémoc Cárdenas y a Porfirio Muñoz Ledo. Si ese es
el nivel del próximo gobierno, en Baja California imperará la bajeza.

COLUMNA EL ASALTO A LA RAZON
AUTOR CARLOS MARIN
DIARIO MILENIO
LA ‘AMENAZA POLÍTICA’ DE LAS ESTANCIAS
El periodista Alejandro Domínguez, conductor del noticiario de las nueve de la noche en MILENIO
televisión, ha reporteado entresijos de la cancelación y revelado, que entre las razones para terminar
con el Programa de Estancias Infantiles, “podrían” estar el profesor René Bejarano y su esposa
Dolores Padierna.
La semana pasada, en trabajos ejemplares, recordó que la ex titular de ese sistema de formación
preescolar en la Secretaría federal de Bienestar, Clara Torres, le confió que la subsecretaria Ariadna
Montiel le dijo: “Clara, soy discípula de Bejarano. Y nueve mil 500 estancias infantiles en mil 200
municipios es estructura que ya quisieran muchos partidos. Las cancelaremos porque son una
amenaza para el Presidente…”.
Alejandro dio a conocer la grabación de una reunión celebrada el 3 de julio en un salón de fiestas de
Morelia, Michoacán, con representantes del Movimiento Nacional por la Esperanza (que lideran los
Bejarano-Padierna) con operadoras de estancias infantiles, a quienes ofrecieron apoyos del gobierno
a cambio de unirse a esa filial virtual de Morena y reclutar a más personas. 



“El programa ya cerró. Ya no hay reapertura. Ahora Movimiento Nacional por la Esperanza,
encabezado por la diputada Dolores Padierna, lo que hace es adaptarse y subsistir con lo que hay.
¿Qué es lo que hay? Pues Jóvenes Construyendo el Futuro (...) Lo que viene a ofrecer Movimiento es
un mecanismo para ser autosuficientes”, les dijo el enganchador.
Una de las asistentes planteó: “Ustedes también se sujetan con el recurso del gobierno federal.
Entonces en un momento dado, ustedes están prometiendo, porque se oye muy bonito. Pero ustedes
están prometiendo algo y al rato van a decir 'saben qué, siempre no porque no tengo dinero’…”.
El activista repuso: “El profesor René Bejarano va a utilizar su cercanía, eso es lo que les quiero decir
a ustedes acá, para que no se sientan intranquilos, y vamos a utilizar al gobierno federal para volver a
las estancias infantiles autosuficientes. Para ello es importante, les vuelvo a repetir, formar una lista
con las estancias que les interesa formar parte del Movimiento y, sobre de esto, que cada una nos
exprese cuáles son sus necesidades y, posterior a esto, realizar una segunda mesa de trabajo,
donde vamos a trabajar de diferentes maneras con los programas que se ofertan”.
A esa mesa, dijo el supuesto bejaranista, “también traeríamos, ya de entrada, a la diputada,
probablemente (¿Dolores Padierna?), y a la coordinadora nacional de las estancias. Nosotros nos
comprometemos a ayudarlos con todos los programas sociales habidos y por haber, incluso con
infraestructura de pavimentaciones, de puentes, de cosas así, con o sin el gobierno municipal, y
ustedes firman su parte del pacto social y nos ayudan a afiliar. Tenemos un aproximado de tres
millones de afiliados en el país…”.}

COLUMNA  EN  PRIVADO
AUTOR  JOAQUÌN  LÒPEZ DÒRIGA
DIARIO  MILENIO
 LAS RAZONES DE URZÚA Y DE AMLO
A veces el depredador acaba con el emprendedor. Es lo suyo.Florestán
Proceso publicó el domingo una extraordinaria entrevista con Carlos Urzúa tras su renuncia como
secretario de Hacienda.
 Sus declaraciones dan forma, nombres y detalles a las graves razones de su dimisión: muchas
discrepancias (con el presidente López Obrador) en materia económica, que toda política económica
debe realizarse con base en la eficiencia cuidando los diversos efectos que pueda tener, la
imposición de funcionarios sin conocimiento de la Hacienda Pública por personajes influyentes del
gobierno con un patente conflicto de intereses que en la entrevista puso nombre: Alfonso Romo.
¿Cómo un hombre así acabó no solo siendo amigo de López Obrador sino incluso su jefe de la
Oficina de la Presidencia?, se preguntó.
También pone nombre a sus diferencias como titular de Hacienda, que son extendidas: la
cancelación del aeropuerto de Texcoco, la construcción de Santa Lucía, Dos Bocas y el Tren Maya; el
Plan de Negocios de Pemex y el conflicto judicial de Manuel Bartlett con los constructores de
gasoductos.
No mencionó el factor que el Presidente apuntó como la gota que derramó su vaso de agua: el
contenido del Plan Nacional de Desarrollo: No entendió que este es un cambio de régimen,
podríamos decir que es una ruptura, que él no entendió. Su texto era una concepción todavía con
inercia neoliberal y había que marcar la diferencia. Y que él tuvo que escribir la segunda versión, la
pública.
Así se ventiló sanamente lo que siempre fue secreto, chisme y engaño en los ceses: por razones de
salud, por así convenir a mis intereses, por motivos personales.
Qué bueno que Urzúa escribió ese texto de renuncia-denuncia, qué bueno que López Obrador
respondió y qué mejor que la entrevista del ex secretario de Hacienda.
El remate sería que los involucrados dieran su versión, lo que no harán.
RETALES
1. ERROR. El secretario de Seguridad Ciudadana de la CdMx, Jesús Orta, mensajeó al periodista
Carlos Jiménez a las 23:57 del sábado: Síguete pasando de lanza conmigo. No es juego. El reportero
le respondió: ¿Por qué dice eso, señor secretario? No entiendo. A las 07:08, contestó: Fue una
confusión, una disculpa. ¿Una confusión a la medianoche, una disculpa a la mañana siguiente?
¿Para quién era entonces la advertencia?;
2. ENGAÑO. Los evangélicos de Confraternice, a través de su dirigente Arturo Favela, anunciaron que
tienen 7 mil iglesias y que van a repartir 10 mil cartillas morales, es decir, tres por templo. Ni el
esfuerzo; y.
3. OPORTUNIDAD. El fin de semana, el Presidente dijo que los funcionarios corruptos se irían al bote,
mensaje a su ex superdelegado en Jalisco, Carlos Lomelí, quien renunció y está en medio de
acusaciones de corrupción en la venta de medicinas al sector público y es investigado por la
Secretaría de la Función Pública.

COLUMNA TRASCENDIO
DIARIO  MILENIO
QUE quienes de plano no acaban de entenderse son el presidente Andrés Manuel López Obrador y el
secretario de Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez Espriú, quien una vez más, quizá la
tercera, salió al paso de los comentarios de su jefe en sentido contrario, ahora sobre las razones de
la cancelación del aeropuerto en Texcoco. El mandatario no ha soltado el argumento de la corrupción,
los privilegios y los jugosos negocios arruinados que ahora han motivado lo que llama “sabotaje
legal vía una lluvia de amparos”, pero ayer mismo el titular de la SCT negó que se cancelara el
proyecto por esas razones, sino más bien por asuntos “técnico-financieros”. 
QUE el Senado arrancará una jornada de cabildeo con sus pares en el Capitolio para buscar aliados



entre los congresistas amigos de México contra la decisión de Donald Trump de implementar
redadas masivas. Ricardo Monreal, líder de Morena, considera que no hay duda de que se trata de
presiones electorales, por lo que es indispensable sumarse a los opositores del jefe de la Casa
Blanca. 
QUE entre las empresas ganadoras de las licitaciones para distribuir medicinas y material de
curación se encuentran algunas dedicadas más bien a mensajería, fletes y mudanzas, como
Castores, que cuenta con tráileres aparentemente acondicionados con redes de frío y caliente para
poder llevar tratamientos a todo el país. Empresarios del ramo farmacéutico dicen que son este tipo
de firmas, ajenas a la industria, las que ofrecieron precios competitivos (68 por ciento menor) para
distribuir en siete regiones la compra consolidada de medicamentos. 
QUE la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, prometió que el miércoles 24 de julio presentará la
auditoría que se hizo a las empresas encargadas de rehabilitar y reconstruir los edificios del
Multifamiliar Tlalpan, dañados por los sismos de septiembre de 2017. Durante el recorrido por las
obras, el domingo, terminó molesta con el comisionado César Cravioto por los atrasos en la entrega
de viviendas. 
 
 COLUMNA PEPE EL GRILLO
DIARIO  LA CRONICA 
EL RIFLE DE HIPÓLITO
Las autodefensas en Michoacán consiguieron su primer objetivo: liquidar a los Caballeros
Templarios que eran, en el 2013, el poder real en la entidad.
De hecho, el último jefe de esa banda criminal, La Tuta, está en prisión.
No obstante, la operación  de los  autodefensas generó  daños  colaterales relevantes, entre ellos
favorecer la expansión del Cártel Jalisco Nueva Generación.
Hipólito Mora fue uno de los primeros líderes de los grupos de autodefensa en el  municipio de
La  Ruana.  Reapareció para advertir que retoma las armas, carga un rifle y una pistola, y que ahora
no piensa dejarlas.
¿Estamos ante otra crisis institucional en ese  estado? Esta vez ¿qué cártel saldrá ganando?
Guerra psicológica
Donald Trump genera pánico entre la comunidad mexicana que radica en Estados Unidos y con eso
gana votantes republicanos.
La madre de todas las redadas no se transforma en miles de mexicanos esposados capturados en
sus casas o centro de trabajo, sino en millones de personas de desconfían hasta de su sombra.
Para mantener relativamente complacido a Trump, el gobierno mexicano hace malabares y piruetas
en trapecios de gran altura.
Quienes pensaban que desplegar a la Guardia Nacional a manera de muro humano era más que
suficiente, se equivocaron. Trump siempre quiere más, nada lo satisface.
¿Estamos dispuestos a seguirle ese juego perverso? ¿Hasta dónde llegaremos?
La danza de los amparos
A Carlos Lomelí le cambió la suerte. Tuvo una buena racha muy larga que lo llevó a ser uno de los
empresarios consentidos del gobierno, pero se engolosinó.
Se creyó el mero, mero de Jalisco y se cayó de la nube en que andaba.
La primera acusación en su contra, la que lo separó de la superdelegación del gobierno morenista en
Jalisco era por conflicto de interés, pero es un pecado venial.
Se le investiga también por cohecho, tráfico de influencias, enriquecimiento oculto, por lo que puede
terminar en prisión si es que eso reditúa ganancias políticas a quienes deciden estas cosas.
Su única alternativa es romper el cochinito y contratar al mejor bufete de abogados de la comarca,
para empezar la danza de los amparos.
Compromiso con la ciencia
La ciencia es un aliado formidable para mejor la calidad de vida de comunidades, ciudades y países.
En la 4T sí hay personas comprometidas con la ciencia. El conocimiento dirigido a resolver
problemas concretos nos ayuda a llegar a buen puerto.
El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos, así lo considera y por esto la
dependencia prepara un fondo superior a los 250 millones de pesos para financiar proyectos
científicos y tecnológicos en el campo.
El secretario Villalobos, que fue un tiempo director del Cinvestav, Unidad Irapuato, dijo a Crónica que
hay temas cruciales para el campo, como las fuentes alternas de energía, que la ciencia ayudará a
resolver.

FINANCIERO: USO DE RAZÓN
/ MALDITO NEOLIBERALISMO /
PABLO HIRIART (PP-40)

UNIVERSAL: EL MANEJO DE CRISIS Y LA NARRATIVA DE LA 4T
 / ALONSO CEDEÑO (P.2)

MILENIO: DÍA CON DÍA
/ LA PÉRDIDA DE URZÚA 
/ HÉCTOR AGUILAR CAMÍN (P.3)
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UNIVERSAL: RETRATO HEREJE
/ LA HORA OSCURA DE LA CNDH 
/ ROBERTO ROCK (P.11)

UNIVERSAL: EN LA MIRA / 
¿QUÉ LE DEBE AMLO A JAIME BONILLA? 
/ LUIS CÁRDENAS (P.5)

UNIVERSAL: SERPIENTES Y ESCALERAS
/ EL MAPACHE DETRÁS DEL "BONILLAZO"
 / SALVADOR GARCÍA SOTO (P.9)

EXCÉLSIOR: RAZONES / BAJA CALIFORNIA
, LABORATORIO DE GOLPE DE ESTADO 
/ JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ (P.12)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)
 
UNIVERSAL: KIOSKO (P.23)
 
 
EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.15)
 
ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.54-55)
 
FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.39)
 
 
 
24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)
 
LA RAZÓN: ROZONES (P.2)
 
REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)
 
EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)
 
EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)
 
CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

COLUMNA PANORAMA POLÍTICO
DIARIO SOL DE TOLUCA
AUTOR JORGE INZUNZA ARMAS
El mal manejo de la economía complica el futuro de México

"Por detestables que sean los gobernantes, nunca son peores que cuando no gobiernan" José
Ingenieros

Resulta preocupante la renuncia del secretario de Hacienda y Crédito Público, Carlos Urzúa. En el
texto que publicó para esos efectos denuncia que le impusieron personas no calificadas para las
áreas y tareas que tienen encomendadas en las finanzas nacionales. Expresó que se tomaron

http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190716&t=0&ptestigo=cbe692-266d899.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190716&t=0&ptestigo=cbe63e-266db45.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190716&t=0&ptestigo=cbe62d-266d759.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190716&t=0&ptestigo=cbe837-266e587.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190716&t=0&ptestigo=cbe837-266e587.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190716&t=0&ptestigo=cbe60e-266d7c9.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190716&t=0&ptestigo=cbe5fa-266d798.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190716&t=0&ptestigo=cbe82f-266e500.pdf
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKtwSIgP4nv7GE11vx5xNqbbY7xRwlaRwiAAQguDN@@ALy@@tSFMF5C95sGb1kn6TE/Ig==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190716&t=0&ptestigo=cbe296-266c4c8.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190716&t=0&ptestigo=cbe471-266cb01.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190716&t=0&ptestigo=cbe2b7-266db44.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190716&t=0&ptestigo=cbe971-266ec7d.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190716&t=0&ptestigo=cbe6f2-266df32.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190716&t=0&ptestigo=cbe2ea-266c718.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190716&t=0&ptestigo=cbe34e-266c3ca.pdf


decisiones sin los sustentos técnicos de viabilidad o que demostraran que no causarían los daños
que hasta hoy han generado. Ya me referí en una anterior columna a varios de esos daños, la
cancelación del Aeropuerto de Texcoco y la construcción del de Santa Lucía, son pruebas claras de lo
que Urzúa expresa en su renuncia, decisiones que afectaron a los mexiquenses y a los mexicanos.

La verdad que lo mencionado en la renuncia, no es nada nuevo, es lo que hemos visto y denunciado
al cabo de los seis meses de este gobierno. Al menos para los que nos dedicamos a la labor política
no hay nueva información, pues las ocurrencias, malas decisiones y afectaciones al país son solo
muestra de la forma en que el presidente de la República y muchos de sus subordinados se han
conducido en el ejercicio de sus cargos.

Pero más allá de lo anecdótico de la forma y contenido de la renuncia, el problema será nuevamente
para México, en la afectación a su credibilidad. ¿Quién en su sano juicio querrá invertir en nuestro
país?, sabiendo que en cualquier momento se pueden cancelar los proyectos. Además de las
afectaciones al tipo de cambio que se dieron inmediatamente al hacerse pública la renuncia. El peso
perdió terreno frente al dólar. Las expresiones de los expertos nacionales e internacionales expresan
del peligro de recesión de la economía mexicana.

El Banco de México advierte de una recesión ligera producto de la desaceleración económica superior
a la prevista, lo que va a generar que aún se reduzcan más las expectativas de crecimiento de nuestra
economía. Pero para ennegrecer aún más el panorama Bank of America dio a conocer que México se
encuentra en la antesala de la “Recesión Técnica de la Economía” pues sus expectativas de
crecimiento se redujeron hasta 0.1%.

Pero todos estos problemas no son fruto de la casualidad. Existen por un mal manejo de la economía
de nuestro país: la renuncia del secretario de Hacienda, la baja en el crecimiento económico, el
peligro de recesión, los recortes a salud y educación, el regalar dinero incluido a gobiernos
extranjeros, la cancelación de obras de alto impacto, son producto de las ocurrencias y malas
decisiones del presidente de la República López Obrador, desafortunadamente los daños son para
México y todos los mexicanos.
https://www.elsoldetoluca.com.mx/analisis/panorama-politico-3903439.html

COLUMNA SE COMENTA
DIARIO MILENIO

Que el que ayer se voló la barda con el título concedido, fue Manuel Espino Barrientos, secretario de
Gobierno de Naucalpan quien calificó al ex presidente Felipe Calderón como uno de los más
violentos que ha tenido México, luego de que recientemente el “hijo desobediente” acusó al gobierno
municipal de pretender sabotear la asamblea de su organización civil México Libre, que aspira a
constituirse como partido político. Y es que para nadie es un secreto que estos viejos conocidos se
llevan pesado, y el que se lleva se aguanta, ¿o no?

Que hablando de Tlalnepantla, ayer andaban que no cabían porque el Plan de Desarrollo Municipal
2019-2021 que presentaron fue enteramente aprobado por la Secretaría de Finanzas y el Comité de
Planeación para el Desarrollo del Estado de México (COPLADEM) sin observaciones. El encabezado
por Raciel Pérez fue el único Ayuntamiento con calificación meritoria. El Titular del Instituto Municipal
de Planeación (IMPLAN), Alfredo Guillermo Torres Osorio, presumió que de los apenas de 10
municipios mexiquenses que pasaron la prueba, ellos son los únicos que se fueron limpiecitos.

 Que les pasen el tip a sus colegas.

Que los dueños agrupados en la Asociación de Estacionamientos del Valle de Toluca, siguen muy
desconcertados e inconformes con la pretensión de dar sus servicios de manera gratuita en Toluca y
Metepec. Saben que deben adecuarse a la actualidad y que la economía de la sociedad no está
precisamente en jauja, pero esperan comprensión por parte de las autoridades pues, afirman,
requieren certeza jurídica “que no arriesgue la estabilidad económica necesaria para la actividad
comercial” Habría que encontrar en el diálogo un punto medio, pues aunque consideran que la
gratuidad de 15 minutos es razonable, “un tiempo de tolerancia mayor a los 30 minutos iniciales, es
intolerable”. De plano una norma en ese sentido lo consideran un error que trabaría las actividades
económicos y comerciales. Así las cosas, a ver cómo pinta el debate al respecto.

COLUMNA COMENTARIOS
DIARIO DE MEXICO
AUTOR LUIS NOVELO
Excelente
Con calificación de excelencia quedó registrado el Plan de Desarrollo Municipal del gobierno de
Tlalnepantla, toda vez que no hubo ninguna observación por parte del Gobierno del Estado de México,
lo que lo hizo perfecto y es ejemplo a nivel estatal de que las cosas se pueden hacer bien. El gobierno
de Tlalnepantla es de Morena y lo dirige el alcalde Raciel Pérez Cruz, quien seguramente está
orgulloso del trabajo del  Instituto Municipal de Planeación, Alfredo Torres Osorio. También el
gobierno mexiquense muestra objetividad al reconocer el esfuerzo de los gobiernos municipales, a

https://www.elsoldetoluca.com.mx/analisis/panorama-politico-3903439.html


pesar de no tener el mismo origen partidista…El que insistió en que el gobierno naucalpense no
intervino para boicotear el evento del expresidente de la República Felipe Calderón, fue el secretario
de Gobierno de Naucalpan, Manuel Espino, quien aseguró que el gobierno de la morenista Patricia
Durán Reveles es respetuoso de la ley y los derechos humanos…Por cierto, el director de Seguridad
Ciudadana y Tránsito municipal de Naucalpan  informó que en el área de Servicios Facultativos, están
a la espera de contratar y capacitar gente idónea para que  presenten sus servicios en casetas
vecinales o en la seguridad de las industrias, ya que éstos últimos portan armas y los primeros
requieren otro tipo de capacitación…En Ocoyoacac estarán de manteles largos, con la Quinta Feria
del Mole y la Gastronomía Indígena ‘Los sabores y los saberes del pueblo otomí, que se llevará a
cabo en la comunidad de San Jerónimo Acazulco,  los días 19, 20 y 21 de julio, informó la
diputada Juliana Felipa Arias, presidenta de la Comisión de Asuntos Indígenas de la 60 Legislatura
del Edomex. Ojalá y acuda mucha gente, toda vez que hay quejas de artesanos de que hay pocos
espacios para comercializar sus productos y la mayoría de las veces les falta difusión…Continúan las
lluvias y muchos alcaldes mexiquenses se ponen las pilas, como en Huixquilucan Enrique Vargas,
quien no duda en integrarse a las brigadas de apoyo a comunidades.
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